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La importancia del lavado de manos es algo que no se le tomo mucha 

importancia, si no fue hasta hace dos siglos si no es que un poco más, que 

el Dr. Semmelweis introdujo la técnica del lavado de manos como un 

mecanismo para la eliminación de los microorganismos. Posteriormente 

esta observación fue demostrada científicamente por Pasteur, al identificar 

los microorganismos y retomada por Lister en la asepsia y antisepsia 

quirúrgica. 

En el trascurso de los años y en último siglo se han implementado muchas 

cosas, sustancias antisépticas e inclusive el alcohol. 

El hombre con el tiempo ha reconocido la importancia que tiene el lavado 

de manos, la razón de reconocer el lavado de manos como algo importante 

es sencillamente por experiencias que han pasado a lo largo del tiempo, la 

cantidad de personas que han sido afectadas antes y durante el tiempo de 

la implementación de la técnica de lavado de manos, gracias a estas 

experiencias el ser humano ha podido adaptarse, mejorando día con día en 

lo que es la higiene. 

También cabe recalcar que a pesar de tener el conocimiento de esta 

técnica, no se le da el uso adecuado o la gente lo ve como algo no tan 

importante y cotidiano, pero es porque ellos desconocen el mundo que los 



rodea, comúnmente es visto que los profesionistas de la salud son los 

únicos que manejan esta técnica, pero y si digiera que eso no es cierto, 

que también nosotros los profesionales de la salud no manejamos la 

técnica en todo momento, por el simple pensamiento de que cuando no te 

encuentras laborando en tu unidad, piensas que no te va a pasar nada y 

eso es incorrecto. 

Para concluir podemos decir que si el Dr. Semmelweis estuviera vivo el 

estaría feliz y decepcionado, feliz porque sabría que su técnica no fue 

olvidada que al contrario, actualmente se emplea y que al plazo del tiempo 

se obtenido herramientas que potencian la técnica, aunque por el otro lado 

el estaría decepcionado porque a un no se le da la importancia que él creía 

o bueno no todas la personas creen que la técnica sea tan importante. 

Por este motivo exhorto a las persona a tomar conciencia e importancia de 

que el lavado de manos debe tener en nuestras vidas. 


